
Compte-Rendu Assemblée Générale  

du 14 mars 2020 à Plancheville de 18h à 22h 

sykADAP 

 

Présents : 

Bernard, Pascale, Emmanuel, Françoise B, Carol-Anne, Damien, Jean-David, Virginie, 

Isabelle L, Laurent, Sylvie 

Excusés : 

Florian, Simon, Naouel, Héloïse, Anne, Thierry & Emma, Sandrine & Felipe, Colette, 

Françoise M, Isabelle M, André, Christine, Michèle et Pascal et tous ceux qui auraient 

voulu venir et qui n’ont pu dans le contexte de mars 2020. 

Accueil des participants et rappel des fondements de l’activité de 

sykADAP : 

« Cette association créée en 2016 a pour but : 
la promotion à vocation régionale de changements personnels et communautaires reliés 
au changement climatique, par la diffusion de techniques et de connaissances, par 
l'expérimentation locale, et par l'éducation populaire auprès de tous publics 
Il s’agit donc pour nous sykadapien(ne)s de relever un défi qui nous dépasse largement, 
mais on doit mettre cela avant toute autre préoccupation : on veut que nos enfants 
puissent vivre, tout simplement, et ce n’est pas gagné. 
sykADAP relève ce défi à son échelle, l’échelle locale, celle de la Région (principalement 
le département 28, et aussi quelques incursions en 45, 36 pour l’année 2019) 
sykADAP est un groupe de bénévoles qui partagent du temps, des ressources, des 
intérêts, de la joie de vivre malgré les tourments. 
Le travail d’éducation populaire se fait auprès des élèves des écoles de tous âges, par 
les INFO climat, les actions d’adaptation (permaculture, auto-construction, recyclage, 
repérage et valorisation des ressources locales, revitalisation de la biodiversité). Il 
faudrait que ce travail de fond soit mené sur tous les secteurs de France, avec des petits 
sykADAP partout ! Et pourquoi pas !! 
Alors, on verrait se lever tout un peuple pour sa propre sauvegarde ! 
Il suffit de constater à quel point les remarques de jeunes peuvent être d’une grande 
pertinence et d’une grande maturité, comme cette jeune fille de CM1 qui affirme à la fin 
de notre intervention « eh bien voilà, je voulais être pilote de ligne, mais après ce que je 
viens d’entendre, je crois que je vais réfléchir »  

 

Présentation du Rapport d’activité 2019 

http://sykadap.e-monsite.com/medias/files/rapport-d-activite-2019-

sykadap.pdf  

http://sykadap.e-monsite.com/medias/files/rapport-d-activite-2019-sykadap.pdf
http://sykadap.e-monsite.com/medias/files/rapport-d-activite-2019-sykadap.pdf


Questions et remarques ouvertes lors de la présentation du Rapport 

d’Activité 2019 : 

Comment faire à plus grande échelle ? 

Connaître les associations qui sont dans le même objectif dans les autres 

départements ? 

Possibilité de recycler la terre de tri de pomme de terre de la Ferme dans 

le Vent : suggestion de Damien, pour les constructions d’hôtels à Insectes 

en Terre-paille. 

Sur l’atelier de peinture des plantes sauvages animé par Laurent, l’idée 

serait de recourir aussi à des pigments et matériaux naturels. 

Nouvelle activité mobilier en palettes : elle parait prometteuse. Les liens 

avec Béta Machine aussi. 

Les activités d’entraide sur le Perche (Marie-Andrée et Jean-Yves, la 

thématique des plantes avec la Reinette verte, les croqueurs de pomme, 

Sébastien et Magali du Jardin Solstice) sont aussi prometteuses. Il est 

envisagé d’organiser avec Marie-Andrée une intervention sur les plantes 

sauvages et médicinales. 

Les greffes d’arbres avec André seront aussi une activité très valorisante 

pour l’année à venir. La reine-claude de Beauce « madeleine » n’en sera 

que plus diffusée ! 

Françoise a évoqué le projet de la cartographie en réexpliquant le 

principe et l'idée de base, à savoir répertorier les ressources et les 

compétences autour de nous, une carte de réseaux à faire peut-être lors 

d'un prochain camp climat. 

AVEA28 représentée par Virginie : nous avons pris connaissance de 

l’avancée du projet de SCIC avec des activités diversifiées à venir (jardin 

partagé, bien-être, intergénérationnel, yourte pour l’enseignement, 

toilettes sèches, lien avec les parents, un début d’activité en septembre 

avec les 3-6 ans, 24 élèves, 3 adultes encadrant). Ce projet est très 

intéressant et nous serons présents pour des actions en commun dès que 

possible. 

Jardins de Cocagne : des rapprochements avec Solibio sont en cours pour 

des échanges de service et l’accès à d’éventuels surplus de plants et 

semences pour nos potagers en écoles et collège. Solibio compte sur nous 



pour diffuser l’information sur leurs propositions de panier et même 

d’accueils de groupe pour visiter les serres et faire des paniers avec des 

groupes scolaires. 

Il est peut-être possible de solliciter les jardineries, magasins de 

bricolage, GammVert, etc. pour de la même façon obtenir des invendus de 

bulbes, graines, sacs de terreau abîmés. 

Possibilité de solliciter le fonds de la vie associative pour une aide à 

l’activité de l’association (info Virginie). 

Possibilité de prendre du fumier au Rigeard à Chartres (voir avec 

Edwige). 

Rapport financier présenté par la Trésorière : 
Adhésions 2019 : 37 pour un montant total de 482 euros (Le montant des adhésions est 
libre : de 8 à 40 euros, moyenne 13 euros) 
 
En 2020, nous sommes un peu en retard avec seulement 12 des adhérents qui ont 
pensé à renouveler leur adhésion à cette date. Nous avons du oublier de faire un appel à 
cotisation en début d’année et il va falloir faire quelques relances. 
 
Les rentrées principales, outre les adhésions, sont les forfaits pour les interventions en 
milieu scolaire et périscolaire. Les INFO Climat facturées 50 euros, les potagers en 
bottes de paille facturés 100 euros, les hôtels à Insectes facturés 50 euros, les 
animations Plantes sauvages, en deux séances, facturées 60 euros (donc 2X 30 euros). 
Les montants demandés n’ont pas évolué depuis quatre ans. 
 
Les paiements sont reçus par chèque, par virement ou plus récemment suite à une 
saisie sur chorus pro. 
 
Nous avons eu un don de la MAIF (moyennant une convention qui nous propose 
d’intervenir auprès de leurs personnels à leur demande) de 300 euros. 
 
Les sorties de trésorerie sont les remboursements d’achats de fournitures (plants, 
quincaillerie, bois au détail,…), les remboursements km pour les déplacements longs (de 
plus de 30 km à 1 euro/ 10 km), les frais d’électricité (ENERCOOP), d’eau, d’assurance 
(MAIF). 
 
sykADAP verse chaque mois une indemnité d’entretien de 107,58 euros à chaque VSC, 
et reçoit une subvention de 100 euros pour chacun. 
 
Il y avait 2810 ,11 euros en compte courant au 31 décembre 2019. Actuellement il y a 
2116,64 euros sur le compte courant. 
 
Les trois avances de trésorerie de 200 euros, deux en 2017 et une en 2018 ont été 
remboursées en début 2020. 
 
Un suivi régulier de la Trésorerie est effectué chaque mois, avec versement mensuel des 
montants dus aux VSC et remboursements le cas échéant de fournitures. 



 
Une avance de 200 euros a été envoyée à l’Association la RurAle qui gère les finances 
du Festival Orties Cultures qui aura lieu du 1 au 3 mai 2020. Cette somme devrait nous 
être remboursée sur les entrées (payantes, prix libre) du Festival. 
 
Nous avons pris 2 adhésions découvertes non nominatives à BétaMachine pour 
permettre aux adhérents de sykADAP de découvrir les activités de BétaMAchine et d’y 
participer. 
 
Nous souhaitons établir un partenariat avec Solibio pour avoir des plants à prix réduit 
pour les potagers dans les écoles. 
 
Nous sommes disposés à participer aux frais de formations complémentaires des VSC, 
adhésions et frais de déplacement. 
Les documents et factures sont à votre disposition si vous voulez les consulter. 
 
Avez-vous des questions ou des remarques ? 
 
Je vous remercie de votre attention. 
 
 

Statutaire pour l’année 2020  

Le Conseil d’Administration évolue de la façon suivante : 

Sortie du CA d’Héloïse Cordier et entrée de Pascale Cordier 

Entrée de Damien Leroy. 

Le Conseil d’Administration est donc constitué de 8 personnes : 

Bureau : Bernard, Président, Carol-Anne, Trésorière, Laurent, Secrétaire 

Autres membres du CA : Emmanuel, Françoise, Florian, Pascale, Damien 

 

Proposition de mise en place d’un calendrier pour se réunir en 2020 en 

groupe de travail sur le thème de la « pérennisation de l’action de 

sykADAP ». 

Sont conviés à participer à ces groupes de travail : les membres du CA qui 

le souhaitent, d’autres personnes adhérentes qui se sentent intéressées 

par cette thématique. Des experts pourront aussi être associés lors des 

travaux du groupe. 

Les décisions et présentations exposées ci-dessus ont fait l’objet d’un 

consensus parmi les présents à cette Assemblée Générale. 



La réunion s’est close par un apéro dinatoire où nous avons dégusté parmi 

les bonnes denrées amenées par les présents, de la bière brassée avec 

Corentin le 2 novembre dernier et les rillettes de poulet fabriquées au 

Camp climat de février dernier.  

 


